

SU CRIPCIÓNES:
PAGO ANTICIPADO)

En toda España. Ptas. 1'25
Número suelto. . . 0'06
Id. atrasado . . . 0'10

EL LIBERAL PALMESANO

DIARIO LIBERAL DINÁSTICO ILUSTRADO

Edición de la tarde para Palma

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
S. Pedro Nolascó, 7

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA:
LIBERAL—PALMA

Anuncios y suscripciones al Administrador, Corresponsales y en las principales Agencias.

Interesantísimo

para los anunciantes

Segun la nueva ley del timbre los anuncios en los periódicos deberán reintegrar al Estado con un sello de 10 céntimos de peseta por inserción.

TONICO-JEREZ

Vino especial

Para enfermos y convalecientes

De venta, en las principales Farmacias

DROGUERIAS Y ULTRAMARINOS

A. Deleyto & C.

Jerez de la Frontera.

ALMACENES MONTANER

Sindicato, 2 á 10

Es la casa que vende más barato y ahora por ser FINAL DE TEMPORADA se expenden generos de confianza A PRECIOS CASI DE BALDE.

Quien quiera comprar BUENO, BONITO y BARATO acuda sin demora á visitar los

ALMACENES MONTANER

Sindicato, 2 á 10

Se acaban de recibir

Trajes de baño para Señora; preciosos modelos á 6 pesetas.

Dónde está el patriotismo

(De El Eco de Castilla.)

Al gobierno conservador ya no le parecen bastantes los periódicos de España adictos á su política, para defender su desastrosa gestión gubernamental en todos los asuntos y muy especialmente en los que afectan á la guerra de Cuba, y ahora se vale de importantes periódicos del norte de América—no sabemos á que precio—para que se encarguen de cantar las glorias de todos y ca a uno de los ministros, á quienes nos presentan como modelo de patriotas.

Las Novedades, órgano antiguo de nuestros representantes en los Estados Unidos, periódico que, en verdad, goza de gran fama y bien adquirido prestigio en esa Nación, y que siempre ha prestado grandes y excelentes servicios á la causa de España, emprende la campaña iniciada por nuestro sin par Gobierno, pidiendo á la prensa española no amiga del gabinete conservador—la mayoría de la prensa, como si dijéramos—que cese por patriotismo en su campaña de oposición dejando de publicar oficialmente, cuya petición funda en los perjuicios que á la Patria se ocasiona siguiendo el procedimiento hasta aquí adoptado.

He aquí el error del periódico newyorkino.

¿Crée Las Novedades, ó mejor créen los inspiradores españoles del acreditado diario que es patriótico ocultar al país la verdadera situación de la isla de Cuba, que tanto le interesa?

¿Créen que el verdadero patriotismo está en desfigurar los hechos desde las esferas oficiales, haciendo concebir á la Nación optimismos y esperanzas que, por desgracia, nunca se ven realizados?

He aquí el error, repetimos.

El verdadero patriotismo está en esos periódicos á quien tan duramente califica el gabinete conservador por conducto de sus órganos en la prensa, escasos por fortuna; el verdadero, el único patriotismo, consiste en decir la país todo lo que ocurre en la isla de

Cuba, todo cuanto ocurre en la campaña, todos los actos que allí se realizan.

El país tiene perfecto derecho, costosamente adquirido, á conocer toda la verdad por dura y amarga que sea. Es lo menos que se le debe.

Dos que se la dicen sin temor y sin vacilaciones son los verdaderos patriotas.

Los que con engaños, mistificaciones y dolo desvirtúan los hechos para que el público no se entere de sus desaciertos, esos no son, no pueden ser patriotas.

De esta verdad indiscutible no se ha hecho cargo, sin duda, el importante periódico de Nueva York, ó ha prescindido de la veracidad ante la conveniencia de empresa.

¡Patriota el gabinete conservador! Esa es una burla del periódico norte-americano, ó es, quizá, el desconocimiento de lo que son y lo que valen los hombres que le constituyen, desconocimiento que, dicho sea en honor del periódico aludido, solo puede tener explicación en el hecho de que las distancias sirven unas veces para agrandar las cosas, y otras para disminuirlas ó hacerlas aparecer bajo distinto aspecto del que realmente tienen.

Las Novedades, de Nueva York, están muy lejos de nosotros.

No pueden juzgar, pues, con conocimiento de causa.

Esa es su disculpa.

Para los soldados

«El Imparcial» y el público

La barahunda de sucesos políticos originados por las propagandas de los partidos y por la desdichada gestión del Gobierno conservador, distrae momentáneamente la atención de otros hechos á los cuales debía concederse preferencia.

Noaotros no hemos perdido un solo instante de vista la grande y noble empresa de El Imparcial en servicio de los soldados que enfermos ó inútiles regresan de Cuba y Filipinas, y ni un solo momento de tregua ha tenido nuestra admiración por la inteligencia, celo y generosidad con que ha proseguido el colega, obra tan caritativa. El pueblo español, dotado de tan elevados sentimientos, la sigue también paso á paso otorgándole con su gratitud su más sincero elogio y escuchando con deleite las bendiciones que los socorridos y sus familias prodigan al popular y generoso diario de la mañana.

En su artículo editorial que el lunes dedica á este asunto, hece El Imparcial el resumen de lo recaudado y lo invertido, que vamos á copiar á continuación:

	Ptas.	Cts.
Producto de la suscripción hasta el día.	952.453	87
Donativos entregados á los soldados.	376.000	
Importe de ropa facilitada á los mismos.	324.000	
Servicios de conducción.	13.000	
Gastos de hospederías.	77.000	
Otros gastos no especificados.	6.000	
Entierros de soldados.	4.000	
Existencia en caja.	152.443	20

El Imparcial ha predicado con el ejemplo imponiéndose un sacrificio de 85.000 pesetas, entre lo que gastó en sostener solo los primeros meses, la empresa acometida y los que le han originado la administración, reparto y viajes y sueldos de sus redactores, todo lo cual ha sido de su cuenta, para no mermar ni en un céntimo lo que el público le entregaba con destino al socorro de los bravos y desgraciados hijos de España que volvían de Cuba y Filipinas heridos ó enfermos.

El Imparcial, no obstante las grandes dificultades que tamañas empresas ofrecen en su desarrollo para una publicación que tiene su personal siempre ocupado en los servicios propios de su índole que debe al público, en el artículo de que tratamos persiste en continuar su nombre y caritativa obra, y renueva su demanda al público para que con mucho ó poco, lo que pueda, acuda á completar otras iniciativas y no deje en el desamparo á los modestos héroes de la Patria que en aquellas ingratas colonias le han ofrecido su vida por defender el honor de su bandera.

Seguros estamos de que el público ha de corresponder, como siempre, á tan sentido llamamiento y tributando de esta manera su mayor agrasno al periódico, que ha estimado como su mejor recompensa la satisfacción de servir á su país en los más heroicos y desgraciados de sus hijos.

Los cambios en Puerto-Rico

Copiamos de La Correspondencia, de Puerto Rico:

«Al 32, 70, 71 y 73 por 100

El señor ministro de Ultramar, que en hora fué esta trató de hacer la felicidad de esta colonia cambiando nuestros soles mejicanos por la moneda provincial de menor peso, de más baja ley y de menos fino que aquellos, deberá estar profundamente pasados de su obra, á pesar del buen deseo de acierto, que nos complacemos en reconocerle. Poco animado se encontrará de repetir en el Congreso de los diputados sus creencias de que el alza de los cambios en Puerto Rico obedecía á causas momentáneas.

El tiempo ha venido á probar que el señor conde de Romanones tuvo sobradísima razón al censurar aquella desastrosa operación, que nos ha quitado de la circulación más de un millón de duros y que ha perjudicado á todos los tenedores de aquella plata, que, depreciada y todo, se cotizaba en los principales mercados del mundo, dándonos otra peor en cambio que en ninguna parte quieren admitir.

Segun la cotización oficial de los corredores de comercio, los giros se mantienen más que firmes y con siniestra tendencia á subir mucho más, á los siguientes tipos:

Península	32 por 100 premio.
Londres, 3 lvs.	70 id. id.
París	71 id. id.
Estados Unidos	73 id. id.

Esos tipos de cambios resultan lo mismo que pagarlos en soles mejicanos á

33'94 sobre la Península.

78'92 — Londres.

79'78 — París.

82'10 — Estados Unidos.

Diga ahora el señor ministro y los que desde aquí entonan el coro de alabanzas, incluidas la Diputación provincial y Cámara de Comercio que le felicitaron por cable, si no estamos dentro de un verdadero desastre y con el tristísimo temor de hundirnos en un abismo.

Innumerables cuartillas podíamos llenar poniendo de relieve el cúmulo enorme de dificultades y desdichas que nos esperan; pero son tan sabidas, que no pueden cultarse á ninguna persona de medianos alcances. Es una red, en cuyas tupidas mallas caen los grandes, los medianos y los chicos.

No es extraño, pues, que el arroz de la India, que se cotiza á dos y medio centavos libra en Europa, lo tengamos que consumir aquí á seis centavos; el bacalao que vale tres centavos en Halifax; se pague á 10; la harina de trigo americana, que ofrecen á cinco pesos el saco de ocho arrobas, valga aquí al consumirse 15 ó 16 duros; la manteca de cuatro centavos en Nueva York salte á 16, y á ese tenor todo lo que se consume. Puede decirse que estamos comiendo pesos provinciales.

Pitonisa fin de siglo

París entretiene la ociosidad veraniega de una manera muy original.

A falta de sensaciones naturales, el parisien busca sensaciones sobrenaturales.

Y allí donde no se cree en nada, se acepta como artículo de fe la manifestación de una vidente, por lo que tiene de extraordinario ó de nuevo.

La Srta. Couesdon y la Sra. Montguel están de moda, y á sus domicilios acuden la aristocrática dama ansiosa de conocer los misterios de un porvenir rodeado de nieblas; el reporter insaciable, ávido de penetrar los secretos de Estado, y el cronista que bebe los vientos por conseguir un asunto nuevo para trazar cuatro rasgos ingeniosos en la ligera urdimbre del artículo que muere el día que nace.

Ahora es el globo de Andrée el punto de mira de los ojos espirituales de las videntes.

¡Qué hermosos espectáculos les es dado contemplar á estas pitonisas de fin de siglo!

Una de ellas vió desde su comfortable domicilio de París cómo en la mañana del día 11 el globo de Andrée se elevaba en los aires con rumbo al Polo Norte.

El aeróstato, impulsado por el viento, corría vertiginosamente el día 17 sobre grandes precipicios.

A veces operábase en él un movimiento de retroceso hacia el Mediodía para volver á seguir la ruta trazada.

Los viajeros no podrán abordar el Polo y dedicarán á hacer exploraciones en aquel suelo blanquísimo, como calcinado, semejante á los muelles de un río.

Los exploradores, imposibilitados de pasar sobre el Polo, giran en los alrededores sobre antros insondables y excavaciones espantosas.

Luego descieuden. Uno de ellos tiene una ligera contusión en el costado derecho.

Y al poner el pie en tierra cambia la decoración.

La vidente admira bosques lujuriantes de espiadada vegetación... Los viajeros se hallan unos lejos de otros... El terreno, ligeramente ondulado, tiene por límite una colina vestida de verdura y coronada de bosque.. El globo yace enrollado... Después caminan por un desierto y desaparecen... Sólo uno de ellos ofrécese á la vista interior de la pitonisa... Está fatigadísimo, desnudo y corre por un sendero que bordea un río.

De pronto se le presenta un hombre... Es un inglés...

Sin duda alguno de los personajes de Los ingleses en el Polo Norte.

En seguida la vidente halla á los aeronautas en América ó sus alrededores. En una ciudad importante de Tejas les obsequian con grandes fiestas.

Asto continuo la evocadora dice que solo ve á uno de los viajeros y la palabra Filadelfia... Luego á la proximidad del otoño ó el invierno encuentra á ese mismo individuo en París...

Conocida la visió de la pitonisa, sólo nos resta aguardar á que el tiempo confirme sus noticias estupendas...

Y dejar que los franceses discutan con gran formalidad las revelaciones de las adivinatoras.

En caso de acertar en sus vaticinios, me propongo poner á la vidente un despacho que diga:

«¿Cuándo acaba Cuba Weyler? ¿Cuándo acaba España Cánovas?»

Casos y cosas

Lo que puede la música

Cuenta un periódico alemán que en la última semana, en la cercanías de Berlín, donde se verifican pequeñas maniobras militares, la música de un regimiento se retiró á una cantera próxima para ensayar una pieza.

Dispuesto el músico mayor á dar la señal, se fijó su vista en un espectáculo que la llenó de espanto.

Un toro, á toda carrera, había salido de una arboleda inmediata, persiguiendo á un niño que cruzaba por delante de la torada.

La pobre criatura y el cornupeto se hallaban lejos para intentar cosa alguna en su auxilio, y el toro se iba á precipitar sobre su víctima para destrozarla, cuando el músico mayor tuvo la feliz ocurrencia de gritar ¡Un acorde!

Y al ser heridos los oídos del toro por el estruendo producido por los instrumentos, la fiera se detuvo en firme, como herida por un rayo, y empezó á mugir lastimosamente.

En vista de tal resultado, los músicos repitieron el acorde diferentes veces y el toro, aterrado ante aquel huracán de sonoras notas, se lanzó á la carrera en dirección contraria, tomando el camino de la torada.

El niño se había salvado del alcance de la fiera pero como la emoción que experimentó fué muy profunda, la infeliz criatura hállase enferma de tanto cuidado, que los médicos desesperan de salvarle.

El rey de los falsarios

Con este título publica la revista francesa Etnodes Religieuses las siguientes curiosas noticias:

«El rey de los falsarios es el gran Schapira, de Jerusalem, judío convertido al protestantismo, y muy célebre hace unos veinte años.

Comenzó por fabricar antigüedades moavitas y figurines de dioses que orla con inscripciones fenicias, que los sabios se esforzaron luego por describir.

El Museo de Berlín adquirió estos dioses moavitas por la suma de 20.000 talers.

Desgraciadamente para el judío falsificador, un francés, M. Cermont, descubrió al artista que modelaba los ídolos y el horno en donde se cocía su barro; pero la Alemania acusó á M. Cermont de chauvinismo arqueológico, y no quiso confesar que había sido víctima de un engaño.

Pero el génio inventivo de Schapira halló un nuevo camino; se puso á fabricar monumentos prehistóricos. Quiso ofrecer al mundo sabio la más antigua Biblia que pudiera existir, una Biblia del tiempo del rey Josías, época á la cual la exégesis racionalista hace remontar al Deuteronomio.

Schapira, que conocía la paleografía, lingüística y la ciencia crítica, fabricó su Deuteronomio tal como lo soñaban los exégetas de la escuela de Tu-

binga. Escribió un manuscrito sobre las banderas cortadas de antiguos volúmenes sagrados haciendo luego que fuese descubierto por un beduino en una caverna de Armon.

Presentó su famoso Deuteronomio al Schelotman que le había sido muy útil para los dioses moavitas; pero mal recibido por el doctor, ofreció su manuscrito por segunda vez á los sábios alemanes por la bagatela de 25 millones.

Mientras que los sábios se entregaban durante largos meses al examen del manuscrito, Schapira hizo que en Londres se ocupara la prensa del famoso hallazgo, del cual dos fragmentos se exhibían en una vitrina del museo británico.

Avísado á tiempo M. Cermon por dos profesores de Oxford, llega á Londres y hace constar este fraude colosal.

Entonces los alemanes declararon que habían reconocido desde el principio la mistificación.

Schapira se refugió en Holanda, en donde puso fin á sus días en 1894.

El infanticidio entre los chinos

El infanticidio está autorizado por las leyes chinas; es una costumbre atroz.

Los chinos están divididos en tres clases: unos creen en la Metempsicosis, otros la rechazan y muchos no creen en nada. Respecto á los primeros, cuando les nace una criatura hembra ó varón mal conformado y lo conceptúan incapaz para trabajar, se apresuran á estrangularlos, creyendo de buena fe que hacen un servicio importante desalojando del alma aquel cuerpo humano, que pasará la vida sufriendo y maldiciendo su existencia, y prefieren que se traslade aquel espíritu al cuerpo de un animal que podrá padecer y subsistir.

Los que no creen en la Metempsicosis, piensan que en los años el alma está embotada todavía y sus facultades envueltas en la materia, que no son más que autómatas, cuyos padres pueden hacer de estos objetos lo que les antoje.

Los que no creen en nada, como se ocupan mucho en calcular las ventajas del ser ó no ser, se deciden por lo último, y según el resultado de sus cálculos creen hacer un servicio á sus hijos inmolándoles.

Ocioso será decir lo absurdo de estas deducciones. En otros tiempos los griegos creían en la Metempsicosis, pero este sistema jamás los llevó al infanticidio.

Tedio

No siento yo pasar, treinta años hace, desengaños y penas y amarguras, sufrir del tiempo las mudanzas duras, ver que el mundo en mí daño se complace; no me duele ver cual se satisface el que me quiere mal en mis torturas, ni que van siempre á más mis desventuras, ni que mi triste vida se deshace.

Hay algo mas cruel que los desprecios de la suerte, y sus ciegos varapalos, y del valer los irrisorios precios; que á mí me duele mas que cien mil palos la insolente fortuna de los necios y el persistente triunfo de los malos.

Eusebio Blasco

Alargamiento de la vida

Los estadistas son la gente más intrépida del mundo. Uno de ellos—un inglés,—acaba de publicar curiosos cálculos sobre el aumento de la duración de la vida en las islas Británicas durante el reinado de la Reina Victoria.

Un niño varón que nace hoy en el territorio del Reino Unido puede vivir tres años y nueve meses más que si hubiera venido al mundo durante el reinado de Guillermo IV y de cualquier otro de los predecesores de Su Graciosa Majestad.

Las niñas están todavía más favorecidas que los niños, pues obtienen hoy una prolongación de su existencia de cinco años y cuatro meses.

Si esta progresión se mantuviera durante algunos siglos, todas las niñas que nacieran en 2282 tendrían derecho á hacerse centenarias, mientras que los niños no gozarían de este privilegio hasta el año 2480.

[Cosas de ingleses]

Se compran y venden sellos

á precios más cómodos que cualquier negociante.

De 7 y media á 10 de la noche.

Sociedad Filatélica Balear
85—UNION (MERCADO)

Sección oficial

Extracto del 'Boletín'

En el Boletín Oficial de la provincia, número 4764, correspondiente al martes último se publica:

Suscripción nacional para los huérfanos de las guerras.

Covocatoria á elecciones municipales en Villa Carlos.

Real orden para que el Instituto de la Guardia civil preste su valioso concurso á las Juntas provinciales del Censo.

Convocatoria á los interesados en la formación del encabezamiento de consumos de Monturri.

Subasta del edificio del antiguo Consulado de Mar.

Gastos de obras municipales de Palma.

Acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Villa Carlos.

Anuncios de cobranza de contribuciones.

Relacion de limosnas recaudadas para la obra pía de los santos lugares de Jerusalem.

En la sección de la Gaceta se anuncian las vacantes de las cátedras de Clínica quirúrgica en la facultad de Medicina de Granada y de fisiología humana en la de Cádiz.

El correspondiente al jueves último, núm. 4765, contiene lo siguiente:

Orden para la busca y captura del prófugo Juan José Isern Serra.

Otra para el cumplimiento de lo dispuesto sobre policía minera.

Aprobación de expedientes de minas. Subasta del suministro de judías cocorrosas á establecimientos de beneficencia.

Otra de un carro apresado con tabaco de contrabando por fuerza de Carabineros en el punto denominado Paise, distrito municipal de Luchmayor.

Exposición del padron de carruajes de lujo de esta ciudad y de los repartimientos de contribuciones sobre las riquezas rústica y urbana de Formentera.

Venta de dos casas situadas en Espórlas. Anuncio de cobranza de contribuciones.

En la sección de la Gaceta se inserta el reglamento de policía minera.

Palma

—La fuente de la calle de San Pedro está sin agua.

En igual estado se encuentra una de las dos que hay en la Plaza de Abastos.

—Ayer fueron recogidas por el cabo de matrícula Sr. Rosselló, en la caleta de Bendinat, tres redes de pesca de las llamadas *artels*, aparatos prohibidos por las leyes en la época de la cria.

Las embarcaciones á quienes pertenecían dichos útiles no fueron habidas por haberse hecho mar adentro.

—Como acontecen todos los años en días de corridas de toros, el Sr. Gobernador de esta provincia ha dispuesto que mañana se reconcentren las fuerzas de la Guardia civil en esta capital.

—Ayer tarde fondeó, procedente de Oette, el vapor *Isleño*.

Esta mañana á las siete y media ha llegado el vapor *Bellver*, procedente de Barcelona, con 70 pañeros, el correo y varios efectos.

—Circulan pesetas falsas del año 1892, y se distinguen de las legítimas en que el cordoncillo es más basto, el sonido muy opaco y el peso menor.

—El día 25 del actual se procederá á la subasta pública por medio de pliegos cerrados para contratar la construcción de un pedestal de hierro con su correspondiente bomba y demás obras necesarias para instalar una fuente junto á las casas del lado Oeste de la plaza de Santa Eulalia.

El acto tendrá lugar en la Casa Consistorial bajo el tipo de 2.941 pesetas 51 céntimos.

—Los gastos causados durante la semana anterior al día 28 de Junio último en las obras que el Ayuntamiento de esta ciudad hace por administración, ascienden á la cantidad de 447 pesetas 73 céntimos.

—La Compañía de los Ferro carriles de Mallorca ha remitido al Gobierno de provincia 100 pesetas y el personal del Juzgado de Mahon 25 para la suscripción abierta á favor de los que quedan huérfanos por causa de la guerra.

—Por el recaudador de contribuciones de la primera zona del Partido de esta ciudad, se hace saber que desde hoy ha quedado abierta la cobranza de las cuotas de contribución sobre la riqueza rústica y pecuaria, correspondiente al primer trimestre del año económico actual.

—Por el Rectorado de la Universidad de Barcelona, se publica la vacante en la Facultad de Ciencias (Sección físico-químicas) de aquella Universidad, de una plaza de Profesor Auxiliar, dotada con la gratificación anual de 1750 pesetas.

—En la Casa Consistorial de esta ciudad, tendrá efecto el día 25 del actual, la subasta pública por medio de pliegos cerrados en la forma prevenida, para contratar la construcción de un pedestal de hierro con su correspondiente bomba y demás obras necesarias para instalar una fuente junto á las casas del lado Oeste de la plaza de Santa Eulalia.

—En los establecimientos públicos de enseñanza se cobrarán este año por impuestos de guerra, al hacer las matrículas, los siguientes derechos proporcionales de las mismas.

Institutos de segunda enseñanza.—Matrícula ordinaria, 80 céntimos de peseta.—Derechos académicos, 50 céntimos.—Traslaciones de matrícula, 1'50 pesetas.—Derechos de título de bachiller, 5 pesetas.—Timbre para dicho diploma, 2 pesetas.

Facultades.—Matrícula, 2 pts.—Derechos académicos, 1 pta.—Traslaciones de matrícula, 2 50 pesetas.—Títulos de licenciado en Derecho y en Medicina y Cirugía, 75 pts.—Timbre, 2'50 pesetas.—Derechos de expedición, 50 céntimos.—Título de licenciado en Filosofía y Letras, 50 pts.—Timbre, 2'50 y expedición 50 céntimos.

Escuelas normales.—Matrícula, 2 50 pts.—Título elemental, 8 pts., timbre 2, expediciones 50 céntimos.—Título superior y normal, 9 pts.; timbre 2, y expedición 50 céntimos.

—El Sr. Alcalde de Sineny pone en conocimiento del público que la feria de Agosto en este año debe tener lugar el domingo 22, y no el 15 como equivocadamente dicen algunos calendarios; pues siempre debe ser y ha sido el domingo siguiente á la fiesta de la Asunción de Nuestra Señora.

—Se ha declarado un caso de viruela en una casa de la calle de la Cims, del Arrabal de Santa Catalina.

Las Autoridades han tomado las precauciones aconsejadas por los facultativos.

—En la Casa de Scorro del Ayuntamiento ha sido curado un albañil que trabajaba en una obra de la calle de Palacio y de resultas de la caída se causó varias lesiones.

—Ayer llamaba la atención de los curiosos, un buzo, que se ocupaba en la limpia de fondos de la polacra goleta *Joven Teresa*, anclada en nuestro puerto.

—El vapor *Unión* condujo ayer de Valencia, 800 sacos de arroz y 300 de patatas.

—A consecuencia de haberle puesto demasiada carga, zozobó ayer una de las barcasas que se emplean para la descarga de maderas que ha conducido el vapor *Italia*.

Los dos hombres que la tripulaban se salvaron milagrosamente.

—Esta noche á las nueve en uno de los cafés del Molinar, frente la Fábrica del gas, tendrá lugar una velada de prestidigitación.

Como la entrada es gratis no han de faltar curiosos.

—Al llegar ayer por la mañana á este puerto el vapor *Unión*, el capitán de dicho buque entregó al segundo inspector de policía señor Aparici, á un muchacho de unos diez y siete años de edad, que al salir dicho buque de este puerto para Valencia el miércoles por la mañana, se escondió en una de las escotillas de proa, desembarcando en Ibiza, en cuya ciudad permaneció hasta ayer por la madrugada, en que el dueño de la fonda donde fué á hospedarse, en vista que no satisfacía el importe de la comida lo entregó de nuevo al capitán del expresado buque para que este á su vez cuidase de ponerlo á la disposición de sus padres.

Merece nuestros elogios la conducta observada por el dueño de la fonda, quien se cuidó, además de dar albergue y comida al muchacho de telegrafiar á sus padres para darles cuenta del paradero de su hijo.

—Anteanoche hubo un amago de fuego en una casa de la calle de Palacio, producido por el incendio del petróleo de un quinqué.

Afortunadamente no hubo desgracias que lamentar.

—Por el mélico Sr. Malberty fué curado anteaer un hombre á quien despidió el caballo que montaba y de resultas de la caída se causó varias heridas en la cabeza.

—Ayer fueron multados por el Sr. Alcalde, dos hombres que habían reñido en la Plaza del Socorro.

—La banda del Regimiento infantería Regional de Baleares núm. 1 tocará mañana en el paseo del Borne el siguiente programa:

1. Paso doble «La Giralda», Juarraz.
2. Sinfonía «La Montagne», Scherkeeg.
3. Conjura de los «Hugonotes», Meyerbeer.
4. Malueñas «de Vila», Vila.
5. Mezurka «Encarnación», Vico.

Inca

Desde que han empezado á presentarse en nuestro mercado grandes cantidades de almendrán, la concurrencia es mayor, aumentando por lo tanto las transacciones.

Los precios que rigieron son los siguientes:

Almendrán, de 57'83 á 00'00 pesetas el quintal. —Trigo, de 18 á 18'50 pesetas.—Candeal, de 18'50 á 19' id.—Cebada del país, de 9 á 10' id.—Id. forastera, de 8 á 8'50 id.—Avena del país, de 8 á 8'50 id.—Id. forastera, de 7'50 á 8 id.—Id.—Garbanzos, de 23 á 24 id.—Id.—Maiz, de 13 á 14 id.—Id.—Habichuelas, (confites), de 26 á 27 id.—Id.—Id. blancas, de 25 á 26 id.—Frijoles, de 22 á 23 id.—Id.—Habas para cocer, de 23 á 24 id.—Id.—Id. ordinarias, de 18 á 19' id.—Id. para ganados, de 16 á 16'50 id.—Id.—Azafrán de 4'00 á 0' la onza.

Plaza de Toros de Palma

Gran corrida de toros

para el domingo 8 de Agosto de 1897

Se lidiarán seis toros de la ganadería de D. J. Antonio Mazpule hoy de don Tiburcio Arroyo, vecino de Miraflores de la Sierra, con divisa blanca y cinco años de edad por las cuadrillas que dirigen los matadores

Nicanor Villa (Villita)

y **Francisco Piñero (Gavira)**

conforme á la siguiente plantilla:

Espadas: Nicanor Villa (Villita).—Francisco Piñero (Gavira).

Picadores: Cirilo Martín.—Manuel Macip.—Rafael Aguilar.—Angel Montalvo.

Banderilleros: Ramon Laborda (Chato).—Tomás Regatero (Regaterillo).—Jerónimo Lozano (Orejón).—Antonio Alvarez (Comerciante).

Puntilleros: Domingo Almansa (Isleño).—Emilio Rodriguez (Guitarra).

PRECIOS

	Pesetas.
Un palco de Sombra sin entradas.	40'00
Id. id. de Sol sin id.	20'00
Un asiento de Balconillo 1.ª fila sin id.	7'50
Id. id. segunda fila sin id.	7'00
Una barrera de Sombra sin id.	6'00
Id. id. de Sol sin id.	1'00
Una delantera de grada sin id.	1'50
Entrada general á los palcos de Sol y Sombra.	3'50
Entrada general de Sombra.	3'50
Id. id. de Sol.	2'50
Medias entradas para niños menores de diez años y soldados sin graduación de Sombra.	2'00
Id. id. de Sol, 1'25.	

Nota.—La Empresa se encarga del pago del impuesto del timbre.

Las puertas de la Plaza se abrirán á las dos y la función principiará á las cuatro y media.

Telegramas

de los corresponsales de **El Liberal**

Madrid 6, 12 50 t.

Se nota gran excitación en los ánimos.

En todos los mercados ha circulado una falsa alarma que han propalado los agitadores de oficio, provocando carreras y el cierre de muchas tiendas.

Creyéose en un principio que las cigarrerías iban á hacer una tumultuosa manifestación, noticia que después ha sido desmentida.

Las cigarrerías han acudido todas al trabajo.

Perez

Madrid 7, 3'30 m.

Se acaba de recibir un telegrama oficial de Manila, dando cuenta de haberse embarcado para la Península el segundo cabo, general Zappino.

Ha sido nombrado por sustituirle en dicho empleo el general Rey.

También regresan á la Península en el mismo vapor el Inspector de Sanidad y el general Suero, sesenta Jefes y Oficiales y seiscientos individuos de tropa.

Perez.

Madrid 7, 2'15 m.

Ha llegado á Barcelona el corresponsal de *Imparcial* en Filipinas, y dice que la situación de la insurrección en dichas islas está palpitante y que las fuerzas destacadas en Bulacan y Nueva Ecija se mantienen á la defensiva y que todos los días se ven atacados por fuerzas rebeldes de la Laguna y Batanzas, costándoles muchos trabajos rechazar al enemigo.

Añade el citado corresponsal que los rebeldes también han atacado á Cavite, por cuyo motivo la opinión pública se muestra muy alarmada.

El general Primo de Rivera cerró el plazo de la concesión de indultos y cree que después de pasada la estación de las lluvias la insurrección estará en todo su apogeo.

El estado económico del país se encuentra en la más espantosa miseria.

En el ataque de Paray nuevas tropas metieron en un desfiladero y los rebeldes nos causaron más de doscientas bajas.

Ha estallado un horroroso volcán en Liobog, destruyendo todo el pueblo y causando la muerte á más de cuatrocientas personas.

Perez.

Madrid 7, 3'15 m.

En Madrid reina completa tranquilidad.

Se ha desistido de la idea del cierre de tiendas.

Es objeto de muchos comentarios la noticia de la fuga del hijo de Calixto García, de las prisiones de Chafarinas.

Supónese que estaría en inteligencia con los moros.

Activase el expediente en averiguación de las personas complicadas en la fuga.

Pérez.

Madrid 7, 3'15 m.

Desde la Habana telegrafian á *El Imparcial* participándole que el general Weyler continua en Matanzas; que ha indultado á dos reos que habían sido condenados á muerte y ha enviado á una fortaleza al Director del Hospital por el poco celo desplegado en el cumplimiento de su cargo.

La prensa publica telegramas de Tampa dando cuenta de la creación de Comités españoles con objeto de fomentar la Marina de Guerra.

Perez

Ultimas cotizaciones

Proporcionadas por la AGENCIA FUSTER

Valores locales

Crédito Balear.	55'
Cambio Mallorquín.	3'50
Fomento Agrícola.	66'
Ferrocarriles de Mallorca.	33'
Alumbrado per Gas.	80'
Salinas de Ibiza.	212'
La General Mallorquina.	10'
Bonos municipales.	35'
La Ilesña Marítima.	53'
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.	8'50

Edición de la tarde

SABADO 7 DE AGOSTO DE 1897

Panecillos de Viena

con salchichon á 035 céntimos uno.

Manzanilla Guerrita

J. Mulet y Coll, Miñonas, 5

Sin disidencias

La retirada del Sr. Massanet y Ochando del acto de conciliación intentado ante el Gobernador civil, y que resultó sin efecto, ha producido cuando menos un resultado.

Si es albagüeño ó luctuoso averigüelo Vargas.

El Sr. Massanet, el prepotente, el incansable Massanet ha dimitido.

Y ha presentado la dimisión, según dice el propio cosechero, con ademán gráfico, gesto expresivo, palabra concluyente, y voz atronadora, con carácter irrevocable.

El señor Rius no ha imitado á su irascible compañero.

—Sesenta años de servicios políticos no se dimiten.

«Y amb aquest só l'enterraren».

Sesenta años de servicios por un lado y seis mil votos de Muro y sus dependencias por otro, arrojados al cesto de los sobros rotos y los papeles mojadcel

¡¡Oh ingratitud, tienes cara de Sallent!!

Pero toda esta fermentación del mosto conservador se verifica plácidamente, entre una frase alibiarada de Sampol, y un cumplido de Rius, y un voto de Massanet, y una galantería de Moragues, y una agudeza de Sbert, y una ocurrencia de Sureda. Ni una sola disidencia se ve asomar: menos aún, ni la sombra de la punta de la oreja de un escrúpulo de disidencia.

Los unos dimiten, los otros se retiran, estos no acuden, los de más allá reniegan, pero todos unánimes y en perfecto acuerdo; estos queriéndose marchar, y aquellos anhelando que se marchen.

¿Cabe en la mudable voluntad humana mayor armonía, ni más profunda homogeneidad de pareceres ni más fraternal concordia?

Todos los conservadores aspiran á lo mismo: á manejar el cotarro.

Todos tienen una misma noble aspiración: quitarse de delante á quien estorbos.

Así, así es como demuestran que sólo el sagrado amor de la patria les infunde alientos para tamaños sacrificios.

La guerra en Cuba

Weyler en Matanzas

El señor ministro de la Guerra recibió anoche un cablegrama del general segundo cabo de la isla de Cuba, participándole que el general en jefe, que había salido en la noche del día anterior de la capital de la gran Antilla, se encontraba en Matanzas.

No hay que decir que este viaje lo ha realizado el general Weyler por mar, no obstante la tranquilidad que reina en los campos.

El vapor que le condujo á Matanzas fué el *Vasco de Gama*.

Partidas en Oriente

El batallón de Asia en Hermitaño (Oriente), batió una partida, causándole bajas.

Nosotros tuvimos las siguientes:

Heridos: el capitán D. José Herrero, el segundo teniente D. José González y tres soldados.

Indulto

Ha sido indultado de la pena de muerte el paisano Enrique Nuñez, acusado de rebelión militar.

Había pertenecido á una cuadrilla de incendiarios.

Tres muertos

Ayer, varios agentes de Orden público emboscados, mataron en la Habana á tres individuos que salieron al campo é hicieron fuego al darles el alto.

Noticias absurdas

La prensa de Nueva York continúa publicando noticias absurdas y exageradísimas como procedentes de la Habana.

Algunos de esos corresponsales que tienen, por lo visto, la misión de extraviar la opinión con sus novelas, llegan á decir que la ciudad de la Habana está bloqueada por tierra, y que los insurrectos entran por sorpresa en los arrabales de la capital de Cuba.

También afirman que los rebeldes han derrotado

una columna española cerca de Farneo, á pocas millas de distancia de la Habana, y que las bajas de los españoles en el combate fueron 60 muertos y 92 heridos, entre los cuales hay varios oficiales del ejército.

No falta quien suponga que los separatistas se han apoderado, en las inmediaciones de la Habana de las provisiones que conducía un tren.

El ataque á Marianao

El general Azcárraga ha dicho ayer á un periodista que la entrada de los insurrectos en Marianao no se hubiera seguramente verificado sin contar con la complicidad y ayuda de algunos traidores en el interior de la población, contribuyendo también á la consumación del hecho la misma confianza y seguridad de los leales de que no serían atacados, circunstancias que, conociéndolas, aprovecharon los insurrectos.

Para depurar responsabilidades y castigar á los cómplices de los insurrectos, ha reiterado el ministro de la Guerra al general Weyler la rápida instrucción del oportuno expediente.

La miseria en la isla

La *Epoca* y *La Correspondencia* publican este telegrama de Santa Agueda:

«El Sr. Cánovas ha recibido hoy una interesante carta que le dirige persona autorizada, en la que, además de seguir abrigando grandes optimismos, hace las siguientes manifestaciones, que literalmente telegrafio:

«Por telegrama le expliqué el trabajo que he dispuesto se haga para demostrar que la miseria que aquí hay proviene de la guerra y de los insurrectos, y no del general en jefe.

Las fincas que al principio incendiaron quitaron trabajo á muchos miles de personas, y las depreciaciones de ellos comiendo y viviendo sobre el país, llevándose á todos los hombres útiles y dejando solamente las mujeres, tenía que traer en la misma manigua la miseria y el hambre, demostrándolo así al presente en los poblados.

Las tropas no han incendiado ni destruido finca alguna de valor, limitándose á bohíos ó casas de guano y propiedad sin pagar contribución ó abandonadas por los insurrectos. Lo que hay es esta miseria y estas enfermedades, con que se han presentado y se han hecho más patentes en los poblados, á pesar de haber recibido en ellos socorros, de que allí carecían.»

Sean tales ó cuales las causas de la miseria que reina en Cuba, lo que se deduce de la carta de referencia es que allí no hay tranquilidad en los campos, ni zonas de cultivo, ni nada de lo que ha dicho hace poco el Sr. Cánovas para presentarnos con el mayor optimismo el estado de la isla.

Además de esto, ayer afirmaba un diputado antillano, según dice *El Tiempo*, que había visto una carta del señor marqués de Pinar del Río, en la que se consignaba que, sin que pueda explicarse la causa, los insurrectos habían respetado una finca de su propiedad que tiene un manantial de aguas minerales, en la que habían descansado y tomado baños varios gobernadores generales que fueron de la isla de Cuba, finca rodeada de extenso parque y con todo el confort que puede apetecerse.

Pues bien; sin que pueda explicarse tampoco la causa—contaba el diputado de referencia—esa posesión que respetaron los rebeldes ha sido destruida por las columnas del general Weyler.

Con razón dice el colega que no habrá nadie sospeche que ese incendio se realizó por iniciativa de los soldados. La persona, pues, que le ha escrito al señor Cánovas, ha llamado, por lo visto, parte de la verdad.

Remitido

Sr. Director de EL LIBERAL PALMESANO.

Muro 6 Agosto de 1897.

Muy señor nuestro: Aludidos en el comunicado que inserta su periódico del día de ayer, rogamos á V. se digne disponer la inserción de estas líneas, cortas como entendemos deben ser las referentes á asuntos que como el presente poco ó nada interesan al público.

Es favor que desde luego agradezcan á V. sus atentos y humildes servidores q. l. b. l. m.

R. Carpena. M. Carpena.

El Magisterio Balear, revista semanal de primera enseñanza, hace diez ó doce días, publicó tres proposiciones sobre habilitación de Maestros. Una iba firmada por los que suscriben. En ella opinan que el Magisterio debe aspirar al cobro de sus haberes por mensualidades vencidas como cobran casi todos los empleados incluso los Maestros de las capitales de España, y terminaban diciendo: «y se evitará de este modo odiosos anticipos que, sobre no serlos, en realidad merman nuestro haber y tal vez nuestra dignidad.

En estas palabras, que nada tienen de particular, ni son ofensivas, máxime cuando no existe la intención de molestar á nadie, han hallado ó supuesto motivo para el comunicado de referencia los habilitados de Palma Sres. Portell y Montaner.

Nosotros, creyendo interpretar los deseos de estos Sras. vamos á explicar con sencillez y sinceridad las palabras copiadas.

Al decir «se evitará de este modo odiosos anticipos» quien duda que hacemos referencia á lo venidero? ¿quien no comprende que nos referimos á la situación general de los Maestros españoles? No

aludimos en manera alguna á los habilitados. No deseamos personalizar las cosas.

Por otra parte, ¿quien no ha odiado ni odia (aunque la necesidad le obligue á pasar por ello) percibir una cantidad devengada como si fuere un verdadero anticipo? ¿Es en realidad anticipo lo que se tiene devengado? No y, sin embargo, fuerza es considerarlo como á tal. De ahí el que en sí mismo sea odioso semejante anticipo.

«Que merman nuestros haberes» etc. Quien lo dudará acaso, estas cosas no suponen gastos, viajes y molestias para ir en su percibo? se obtienen siempre? ..

Ojalá sea ya un deber y no un favor para nuestro futuro habilitado lo que expresan los Sres. Portell y Montaner. Lo celebraríamos. Lo mismo que si á ello ha contribuido la publicación de nuestro parecer en *El Magisterio Balear*. Algo se habría conseguido. Los Maestros de esta provincia cobran por meses vencidos estamos de enhorabuena.

Anímense los Sres Portell y Montaner, y presenten bases como las que tiene en proyecto el digno sucesor del Sr. Sampol D. Jaime Baile; añadan la correspondiente á la garantía y verán como el Magisterio les queda agradecido.

Palma

—D. Ignacio de las Llanderas, oficial primero de la Tesorería de Hacienda de esta provincia, ha sido trasladado á la Delegación de Tarragona.

—El señor Delegado de Hacienda ha acordado imponer el máximo para que la ley lo autorizará los alcaldes que antes del día 15 del actual no le hayan remitido una relación de los nombres del alcalde y concejales que componen sus respectivos Ayuntamientos.

—Por el Gobernador civil de esta provincia se ha concedido autorización para usar carabina con bayoneta á Juan Barceló Mayol, guarda jurado del monte *La Comuna* de Llubi.

—El vapor *Cataluña* ha llegado á Barcelona á las seis de esta mañana sin novedad.

—Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de Pollensa denunció á la autoridad competente, á un sujeto que llevaba una escopeta sin tener el correspondiente permiso para usarla.

Notifica la del puesto de Inca haber detenido á un sujeto presunto autor de la sustracción de un talego que contenía 33 07 céntimos, al conductor de un carro de transportes.

Dicho individuo juntamente con el dinero de referencia, á sido puesto á disposición de la autoridad competente.

—A la hora de itinerario ha salido esta tarde para Mahón el vapor *Comercio* con pasajeros y carga.

—Reina gran animación en Luchmayor con motivo de celebrarse hoy y mañana la fiesta cívico-religiosa que los vecinos dedican todos los años á la gloriosa Santa Cándida.

Esta noche habrá iluminaciones, fuegos artificiales y música.

Mañana se cantará en la iglesia misa mayor con sermón que dirá un notable orador sagrado. Terminados los oficios divinos se celebrarán carreras de hombres, niños y caballerías de toda clase. Por la tarde habrá baile al estilo del país y por la noche música, fuegos artificiales y se repetirá el baile.

—Esta mañana se han presentado á la venta en la plaza del Mercado las primeras aceitunas nuevas de este año, detallándolas á catorce céntimos de escudo el almud.

—A las diez de esta mañana ha salido para Ibiza y Alicante el vapor *Union*, con la correspondencia para ambos puntos, pasajeros y carga.

—Algunos de los tabernucos del muelle se han convertido desde hace algún tiempo en enjambre de *negocio tolerado*, que raya ya á lo sublime. A las autoridades toca ahora evitar lo que se ha hecho ya tan insoportable.

—Varias mujeres que promovieron escándalo en la calle de Bobians, han sido multadas por la Alcaldía.

—El Sr. Interventor de Hacienda de esta provincia en atento B. L. M. nos participa que el señor Delegado de Hacienda ha recibido orden de admitir ingresos para reducciones del servicio militar del último sorteo.

Lo que nos complacemos en hacer público para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar.

Agradecemos á D. Arturo Valgañón la deferencia que ha tenido con nosotros.

—El *Boletín Meteorológico* anuncia para la primera quincena del mes actual lo siguiente: El calor sofocante que disfrutamos continuará hasta el día 12, que con la entrada de la luna llena variará el estado atmosférico. Fuertes vientos generales refrescarán la temperatura, iniciándose en algunas partes tempestades y lluvias torrenciales. Este período de tiempo continuará hasta el día 18.

—Ayer en el almacén de vinos que poseen los hermanos Fuster de Felanitx, situado en la calle del Convento, ocurrió una doble desgracia.

Se ocupaban varios hombres en la limpieza de los toneles, preparándolos para la próxima cosecha cuando uno de ellos sin tomar precaución alguna bajó en el fondo de un tonel, quedando asfixiado instantáneamente. Otro de sus compañeros al ver que éste no salía, obediendo solo á sus sentimientos, bajó para salvarle, quedando también muerto en el fondo del tonel.

Los demás en vista de lo ocurrido abrieron un boquete en la parte baja del tonel, logrando sacarlos al cabo de algún tiempo.

Entrados del hecho acudieron á los pocos momentos el Alcalde y el señor Juez, el cual después de practicadas las diligencias del caso, ordenó el levantamiento de los cadáveres.

Por la tarde se les practicó la autopsia en el cementerio.

—Leemos en *El Diario del Comercio* correspondiente al día 3 del actual.

«El teniente general D. Joaquín Ahumada y Centurion, capitán general de Baleares, que falleció el día 17 de Julio en Palma, deja en una cláusula de su testamento que se reparta á cada uno de los soldados de aquella guarnición la cantidad de 750 pesetas, en prueba del cariño que les tenía el que fué su capitán general.

Noticias del Ejército

Comisiones mixtas de Reclutamiento.—Por Real orden fecha 31 de Julio último, ha sido nombrado delegado ante la Comisión mixta de reclutamiento de Baleares, el teniente coronel del regimiento infantería Reserva núm. 1, don Pablo Más Galabert.

Material de ingenieros.—Han sido aprobados los presupuestos de atenciones especiales de los diferentes servicios afectos al material de ingenieros, para el ejercicio corriente.

Pensiones.—Se ha concedido á Miguel Juan Rotger, padre de Antonio Juan Bernat, soldado que fué del ejército de Cuba, la pensión anual de 182 50 pesetas, abonable desde el 23 de Febrero último.

Los que regresan

El vapor *Bellver* han llegado esta mañana Don Miguel Riera Bonassar, capitán de Infantería y Don Luis Billón, teniente del mismo cuerpo, que regresan por enfermos respectivamente de Cuba y Filipinas.

También han regresado en el mismo vapor los siguientes soldados:

Francisco Pons Caffellas, natural de Palma, pertenecía al Batallón Provisional de Cuba, destacado últimamente en Güira de Meleu y regresa por enfermo. Ha estado unos cuantos meses en el Hospital atacado de fiebres palúdicas.

Juan Bargaera Oliver, natural de Santafly, pertenecía al Batallón Provisional de Cuba y ha estado en pocos combates á causa de tener que ingresar en el Hospital, atacado de fiebres palúdicas.

Miguel Galmes natural de Manacor, servía en el Provisional de Cuba y regresa por enfermo. En los distintos encuentros que tomó parte salió siempre ileso.

Miguel Ripoll Vives, natural de Ica, formaba parte del Regimiento de María Cristina, de Operaciones en Pinar del Río y regresa por enfermo.

Bartolomé Rosselló Sastre, perteneciente al Batallón de Canarias número 42, ha estado en varios combates. Regresa por enfermo y es natural de Alaró.

Martín Vicens Xamena pertenece á la Guardia civil y marchó á Cuba hace cuarenta y cuatro meses. Ha estado en muchos combates, saliendo siempre ileso y enfermo de reumatismo ingresó en el Hospital donde ha estado varios meses. Es natural de Felanitx y viene con licencia temporal.

Miguel Pons y Pons, regresa á Mahón, su país natal, por enfermo. Pertenecía al Batallón de Canarias número 42, y ha tomado parte en muchos combates.

Lorenzo Bisbal Barceló, es natural de Palma, y regresa por enfermo. Pertenecía al Batallón Provisional de Cuba, y tomó parte en los principales combates, en los cuales demostró gran valor y arrojo siendo recompensado con una cruz del Mérito Militar pensionada.

Y Pedro Más y Más, marchó á Cuba voluntario y con el grado de sargento hace dos años. Pertenecía al Batallón de Guadalejara y ha tomado parte en muchos combates, entre ellos en los de Santa Ana, Ojo de Agua y Jaijicabo. Su heroico comportamiento en los combates, hizo que fuera condecorado con cuatro cruces del Mérito Militar pensionadas. Es natural de Palma y regresa por enfermo.

Todos fueron socorridos en Santander y Barcelona con ropas, tabaco y dinero, por el correspondiente de *El Imparcial*.

Telegramas

De los corresponsales de *El Liberal*

Madrid 7, 11'40 m.

Siguen las precauciones en Madrid por temor de que se altere el orden público.

El cardenal Monescillo sigue de igual gravedad.

A mediados del corriente mes se celebrará un meeting carlista en Valdepeñas.

Insístese en asegurar que el Gobierno admitirá la dimisión al Gobernador y al Alcalde de Madrid.

Perez.

Sociedad Agrícola, Industrial y Comercial de Manacor.

Domiciliada en Palma.—Danús 1

Habiendo acordado el Consejo de Administración de esta Sociedad reclamar á los señores accionistas un dividendo pasivo del 4 por ciento del valor nominal de las acciones, podrán estos efectuar el pago, en el domicilio social, desde el día 21 hasta el 31 inclusive del mes corriente.

Lo cual se hace público para conocimiento de los interesados.

Palma 5 Agosto de 1897.—El Director Gerente, Guillermo Orens.

Crédito Balear

Habiéndose recibido ya las Carpetas provisionales de las Obligaciones hipotecarias del Tesoro de Filipinas, podrán los Sres. suscriptores que han satisfecho la totalidad de los plazos, retirar las que les han correspondido, presentando para ello el Resguardo de suscripción que obra en su poder.

Palma 4 de Agosto de 1897.—Por el Crédito Balear.—El vocal de turno, Luis Alcover.

5 céntimos

EL LIBERAL PALMESANO

5 céntimos

DIARIO ILUSTRADO, POLÍTICO, DE ANUNCIOS, AVISOS Y NOTICIAS

Gran Taller de Básculas y Balanzas

DE **JOSE VICH Y QUETGLAS**

Plaza de Cort, 12 y Cordelería. 40

Primero y único constructor de estas islas de las acreditadas balanzas sistema BE RANGER. Premiado en la Exposición Balear con medalla de oro por una báscula de su invención fuerza de 200 kilogramos y sensible a un gramo.

Balanzas de laboratorio y ensayo sensibles a 1,10 de mg.

Se construyen toda clase de básculas, romanas, balanzas y toda clase de efectos para pesar y medir, vendiéndose garantizados por dos años.

Plaza de Cort, 12 y Cordelería, 40

Línea de Vapores Trasatlánticos

de Pinillos, Izquierdo y Comp.

Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos



Saldrá el 30 de Agosto directamente de este puerto el vapor

MANILA

para Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans con trasbordo en la Habana para Nueva York.

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias.

Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía, señores

Martinez y Planas, Banqueros y Comerciantes—San Juan, 20, Palma

Gran letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero.—Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la Gran Compañía UNION COMERCIAL DE LONDRES.

HERPES CURANSE CON EL Linimento Secante anti-Herpético ROVER

Está compuesto de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictámen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escrofulidez de la misma, erupciones, etc., etc.

DEPOSITO GENERAL: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura

CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor breva ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

Cuatro reales frasco

Depósito General: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura

SEGURO
EL GRAN PURIFICADOR
INFALIBILE
AGRADABLE
ZARZAPARRILLA DE BRISTOL
CURA TODO VICIO DE LA SANGRE Y HUMORES
EFICAZ

ALIVIA
HAMAMELIS DE BRISTOL
Extracto - Ungüento
QUITA LA INFLAMACION
SANA TODA HERIDA
Para toda clase de Heridas, Torceduras, Granos, etc.
ESPECIFICO PARA
REUMATISMO Y ALMORRANAS
TRANQUILIZA

RUY LOPEZ

Revista de ajedrez

Este periódico se publica mensualmente en Barcelona en forma de libreto, formando todos los años un tomo que contiene partidas, problemas y estudios de los mejores ajedrecistas del mundo. Hállase ilustrada con profusión de diagramas y grabados y es el mejor remedio contra el tedio y fastidio.

«Cada adepto que adquiere el ajedrez es una víctima arrancada al baccarat y al monte» «La République Française».

5 pesetas al año

Acompáñese el pedido en sellos de correo al Director del Ruy Lopez, Conde Asalto, 88, Barcelona.

TRATAMIENTO DE LA DIABETES

POR EL

VINO URANADO PÉPSICO

PREPARADO POR

J. Torrens, farmacéutico

El primero y único elaborado en esta forma en toda España, mucho más económico y de mejores resultados que sus similares del extranjero, está preparado con todo esmero por procedimientos científicos bien experimentados y acreditado por un reconstituyente sobradamente energético para suprimir la eliminación del azúcar de glucosa en todas las personas afectadas de la enfermedad denominada DIABETES.

Depósitos

En Palma, Centro Farmacéutico.— En Barcelona, Sociedad Farmacéutica Española — En Sóller, Farmacia de J. TORRENS.

La medicación sulfurosa á domicilio

POR LAS

Gotas-madres sulfurosas de Bar

con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos, etc.—Curan: herpes escrófulas, enfermedades de la piel, catarros pulmonares, tos, anginas, anemia, enfermedades secretas, etc.—Frasquito: 3 pesetas. Farmacia de Las Copiñas.— Plaza de Antonio Maura.

QUIEN NO ANUNCIA NO VENDE

Miguel Capó

Luz, 21

Arrendatario de la sección de anuncios de los periódicos de más circulación de Baleares EL LIBERAL PALMESANO, La Almudaina, La Última Hora y Heraldo de Baleares.

TARIFA

Anuncios y comunicaciones

Por centímetro cuadrado en 1.ª página 0'08 pesetas
" " " " 2.ª ó 3.ª " 0'06 " " " " " " 4.ª " 0'04 "

Anuncios mortuorios

Tamaño	1.ª página	2.ª ó 3.ª	4.ª
una columna.	10	5	2'50
dos "	15	10	5'
tres "	30	20	10'
cuatro "	60	40	20'
media página.	75	50	25'

Comunicados y anuncios de Sociedades y corporaciones á precios de tarifa.

Los suscriptores tienen derecho á un 20 por 100 de descuento.

Abonos de anuncios á precios módicos.

Se admiten anuncios para los demás periódicos de la isla y del Continente.

Pago anticipado

Luz, 21

DINERO

Hay grandes cantidades para colocar sobre hipoteca al 5 y 6 por ciento.

Informes—Centro de Anuncios—Luz—21.

Viaje de recreo

A LAS MARAVILLOSAS

CUEVAS DEL DRACH

TERMINO DE MANACOR

— Ida y vuelta el mismo día —

Precios de entrada á las mismas: De una hasta cinco persona 7'50 pesetas. Por cada persona de 1'50. El guía de las «Cuevas», vive calle de Artá, número 31, en Manacor.

Correos

Nota relativa á las salidas y entradas de los correos de esta capital

Salidas

Lunes, 2 tarde, para Barcelona, (via Sóller).
Martes, 5 tarde, para Barcelona (directo).
Miércoles, 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde, para Mahón, (via Aloudia).
Viernes, 5 tarde, para Barcelona, (directo).
Sábados, 9 mañana, para Ibiza y Alicante; y 5 tarde, para Mahón (directo).
Domingos, 2 tarde, para Barcelona (via Aloudia).

Entradas

Lunes, 10 mañana, de Mahón (via Aloudia); 12 id de Barcelona (via Sóller).
Martes, 9 mañana, de Ibiza y Alicante.
Miércoles, 7 mañana, de Mahón (directo); 9 id., de Barcelona, (directo).
Jueves, 10 mañana, de Barcelona, (via Aloudia).
Viernes, 2 tarde, de Ibiza y Valencia.
Sábados, 9 mañana, de Barcelona, (directo).

Imp. de E. Roiger

Sándalo Sol

Esencia pura de Sándalo con SALOL

El mejor remedio y el más económico para curar rápidamente la BLENORRAGIA y demás flujos de las vías urinarias.—Precio 2 pesetas 50 céntimos.

Venta en todas las Farmacias de España, Portugal y Américas.—Depósito en Palma: Farmacia de D. Juan Valenzuela.

TOS, CATARROS, BRONQUITIS, TISIS,

se curan seguramente con

PERLAS antisépticas SOL

á base de CREOSOTAL TERPINOL y CUASINA

á base de CREOSOTAL TERPINOL y CUASINA

MORRHOL con hipofosfitos SOL

cura las enfermedades del pecho, tumores, glandulas, escrófulas y raquitismo, obrando como poderoso reconstituyente. Cada frasco contiene 40 cápsulas dosificadas, pequeñas y redondas.